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,. ((El campo necesita personas con aptitud
y actitud para ser emprendedores))
El agricultor José Domingo
Caballero defiende el peso del

.t; • •

sector en nuestra provinCia

ComDrometIdo. José Domingo CabaLlero apuesta por La formación para La exceLencia. :: Aa GRANADA

,

máximo nivel de cualificación pro
fesional y personal, pues en época
de crisis no basta sacarse un titulo
si detrás no hay una vaJia perso
nal. En esto, como en todo, hay que
contar con el tiempo, con el empe
ño personal y con la ayuda que se
pueda recibir en el entorno: familia
y cenrro educativo. Yo estoy muy
contento por mi formación porque
fue integral y se hizo de una forma
muy profesional.

Animo a la juventud aque no cai
ga en el desaliento. La constancia da
su fruto. Hay salida y esperanza para
todo aquel que esté preparado.

te: esfuerzo, constancia, sociabili
dad, flexibilidad. En dermitiva, va·
lores humanos que han de ser asi
milados ya desde la etapa de forma
ción en el centro académico. Yo tuve,
gracias a mi formación en la EFAEl
Soto, una buena base que me per
mitió desarrollarme en cualquieras·
pecto. Hay que ser un buen profe
sional, con. iniciativa y buena per
sona. Eso se valora en todas las em
presas muchos y también tus dien
tes.
-¿Qué les recomiendas a los j6ve
nes de hoy dfa?
-Que se esfuercen por alcanzar el

le el mejor provecho. Hoy, más que
nunca, el éxito en la agriculnrra pasa
por la diversificación. No debemos
encasillarnos en viejos esquemas.
La agriculrura siempre ha sido pre
sente y futuro para toda aquella pero
sona que tenga un mínimo de in
quietud.
-¿C6mo le ha ayudado la formaci6n
académica que ha recibido para su
vida?
-La formación académica en sus as
pectos técnicos te sitúa en un en
torno profesional, pero después es
más determinante las actitudes pero
sonales para sacar el trabajo adelan-

-¿En qué consiste su trabajo?
-En esencia, trabajo para asesorar
técnicamente en el cultivo del al·
mendro a los socios, que se extien
den por toda Andalucia, y panicipar
en diversas jornadas técnicas, cur
sillos, etcétera. relacionados con el
sector de los frutos secos.
-¿Cuál es su experiencia después
de acabar los estudios, con respec
to a la incorporacl6n al mundo la
boral?
-El mundo del trabajo exige una con
tinuaformación, tanto en los aspec
tos técnicos como de organización
y de desarrollo personal. A la hora
de empezar, lo más importante no
es el sueldo sino el entorno de tra
bajo, que sea estimulante y no cie
ne rus aspiraciones de futuro. El tra
bajo bien hecho es el mejor estimu
lo para seguir el dia a dia.
-¿Qué horizontes profesionales ofre.
ce el mundo rural?
-El primario siempre será un sec~

tor que no se puede soslayar, y me
nos en nuestra provincia. Pero el fu
turo no está sólo en la potencia
lidad del medio sino en el de las per
sonas, que son los que se adaptan a
las circunstancias de mercado, de
producción, de innovación, etc. Ade
más, el medio rural es propicio para
otras actividades del sector secun
dario y sobre todo, terciario.
-¿Ve la agricultura como un motor
de creaci6n de empleo y dlnamiza
dar del entamo en el que vive?
-Por supuesto. Es un entorno diná
mico ysiempre dispuesto aque per
sonas emprendedoras sepan sacar-
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«El sector primario y la
agricultura deben tenerse
en cuenta para definir no
solo el presente. sino el
futuro de la provincia))

José Domingo Caballero Ávila pero
tenece a la promoción de 1991 en la
Escuela FamiliarAgraria 'El Soto', y
hoyes técnico responsable de zona
en la empresa Almendrera del Sur.
Su visión es la de un sector tan di
námico como pueda ser el tecnoló-

}. gico, aunque mucho más descono
cido por el gran público.
-SI tuviera que hacer una pequeña
presentación de usted mismo, ¿qué
dirfa?
-Pues que soy agricultor, que soy de
Chimeneas, un bello pueblo de la
vega granadina, y viví allí hasta que
me casé. Empecé allí mis estudios
de Primaria y Secundaria, y conti
nué con los de Formación Profesio
nal en la EFAEl Soto de Chauchina.
-¿Qué ocurrió con José Domingo
tras terminar su periodo de forma
ción?
-Pues que la formación que recibi
en la EFAme abrió las puenas a tra
bajar en el gabinete técnico de la
Caja Rural y posteriormente, como
técnico responsable de zona en la
cooperativa de frutos secos Almen
drera del Sur, con sede central en
Málaga y delegación en Padul, en
donde sigo actualmente, y muy con
tento.

La EFA El Soto celebró con
un brillante acto las cuatro
décadas de su trayectoria
::AG GRANADA
GRANADA. La Escuela Familiar
Agraria El Soto de Chauchina cele
bra en este 2013 sus cuarenta años
como referente de la formación pro
fesional de calidad en el ámbito Me
dio Ambiental. Como padrino de
este 40 aniversario, el presidente de
la Diputación, Sebastián Pérez, fe
licitó a los directivos, profesores,
alumnos y familiares de la EFA El
Soto en un acto conmemorativo que
reunió a más de 300 personas en un
repleto salón de actos de la Diputa
ción Provincial.

El presidente reseñó la imponan
da de <dos valores humanísticos» en
las enseñanzas impartidas durante
las últimas décadas por la EFA El
Soto en las que subyacen «princi
pios como el esfuerzo, el sacrificio,
y la abnegación». «Hay que alegra
se y felicitar por tener en la EFA El
Soto a una institución que tan sólo
ha dado noticias y cosas buenas a
nuestra provincia», destacó.

Sebastián Pérez se refirió al ini
cio de la escuela en los años seten
ta para elogiar que, en un momen
to caracterizado por la emigración

con la marcha de numerosas fami
lias que «despoblaron de manera im
ponante nuestros municipios, hubo
quien pensó que, con formación pro
fesional y humanística, se podía
apostar por sacar adelante nuestra
tierra».

Según Pérez, la provincia «tiene
que recuperar ese ideario» para «unir
la familia, el campo y a nuestros jó
venes» para que dejen de estar en
las plazas de los pueblos sin nada
que hacer pues ltno me resigno aque
mi provincia esté en la situación que
está».

«La vuelta a nuestras raíces es
una oportunidad excelente para
nuestros jóvenes y los menos jóve
nes para salir adelante), reseñó Pé·
rez que ha agradecido que la EFAEl
Soto escogiera «esta Institución que
es vuestra casa» para el aniversario
de este (maravilloso proyecto» con
el que la Diputación colabora. celebrad6n. La mesa presidenciaL del acto. "AG GRANADA
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